



Freiwillige Feuerwehr Samtgemeinde Scharnebeck



Pressemitteilung 03 / 2026

Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Hohnstorf/Elbe

Am 10. Januar 2026 lud der Ortsbrandmeister Michael Drägestein zur Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Hohnstorf/Elbe in das Restaurant „Zum Hohnstorfer“ ein. Neben den Berichten der Funktionsträger: innen und einigen Beförderungen, wurden auch einige Kameraden geehrt.

Der Ortsbrandmeister Michael Drägestein begrüßte den Samtgemeindepflegermeister Laars Gerstenkorn, den Gemeindebrandmeister Arne Westphal und seinen Stellvertreter Florian Hundhausen, den örtlichen Bürgermeister Dirk Lindemann, den Ehrengemeindebrandmeister Egon Ojowski, die Abordnungen aus den Nachbarfeuerwehren und die Gäste der Feuerwehr Hohnstorf.

Er dankte die Kameraden: innen aus der Ortswehr für das aktive Feuerwehrleben und die Unterstützung im vergangenen Jahr.

Zu insgesamt 26 Einsätzen rückte die Wehr im Jahr 2025 aus. Sie nahm außerdem an den Ausbildungsdiensten und Übungen des ABC-Zuges und des Gewässerschutzzuges der Kreisfeuerwehr Lüneburg teil, sodass es zu insgesamt 7.322 Stunden aktiven Dienst im Jahr 2025 kam. Zu den 64 aktiven Kameraden: innen zählten im vergangenen Jahr fünf neue Kamerad: innen: Von der Jugendfeuerwehr kamen Linus Gehlert, Mila-Kristin Ahrens und Kiara Niemeyer und Willy Stephane Awaho als Quereinsteiger, sowie Nils Köhler aus einer anderen Wehr.

26 Kamerad: innen sind einsatzfähige Atemschutzgeräteträger: innen.

14 Mann war die Altersabteilung in Hohnstorf im Jahr 2025 stark und bekam ein neues Mitglied. Detlef Kubelke wurde nach 41 Jahren aktiven Feuerwehrdienstes in die Altersabteilung verabschiedet und wurde für sein durchgängiges Engagement als Ehrenmitglied ernannt.

22 Jugendliche verbrachten ein aufregendes und vielseitiges Jahr 2025 in der Jugendfeuerwehr. Neben 69 Diensten, nahm die Jugendfeuerwehr auch an diversen Wettkämpfen und Märschen, sowie der Abnahme der Jugendflamme erfolgreich teil.

Die Kinderfeuerwehr zählt derzeit 16 Mitglieder. Neben der Teilnahme am Wintervergleich und am Elbmarsch kam Spiel und Spaß nicht zu kurz.

Auch die Wettkampfgruppe, die Brandschutzerziehung, und die Gruppenführer konnten von vielen Diensten berichten. Ein neues Thema ist der Feuerwehrsport, Infos hierzu gibt es bei Thomas Lohamnn.

Der Samtgemeindebrandmeister Arne Westphal berichtete von 580 aktiven Kameraden und 180 Einsätzen in der Samtgemeinde Scharnebeck. Somit zählt die Samtgemeinde zu der größten Gemeinde im Landkreis in Sachen Personal. Er berichtete von der neuen Dienstuniform und den neuen Dienstgraden.



Freiwillige Feuerwehr Samtgemeinde Scharnebeck



Ehrungen:

25 Jahre aktiver Dienst

Jan Bodo Ahrens, Jan Humpke, Nadja Andresen-Schnaar,
Jens Winterberg

Beförderungen:

Feuerwehrfrau

Lenya Reimers

Oberfeuerwehrmann

Jonas Bohn

Hauptfeuerwehrmann

Moritz Lindemann

1.Hauptfeuerwehrfrau

Julia Abraham

1.Hauptfeuerwehrmann

Nico Abraham, Tobias Cordes, Bernd Gasow, Burckhard Loos,
Jens Winterberg (abwesend)

Oberbrandmeisterin

Maike Layher

Oberbrandmeister

Egolf Schnaar, Christoph Kubelke

Hauptbrandmeister

Stephan Meyer und Jens Wolter

1.Hauptbrandmeister

Sebastian Behme

Der Bürgermeister Dirk Lindemann dankte der Kameraden: innen im Namen der Bevölkerung für die geleisteten Dienste und für das, wie selbstverständlich anmutende, Engagement der Feuerwehr im Dorfleben. Dies sei nicht selbstverständlich, betonte er.

Am Ende der Versammlung bedankte sich Michael Drägestein beim scheidenden Gemeindebrandmeister Arne Westphal für seine 18 Jahre Tätigkeit im Dienste der Feuerwehr.

Bericht und anhängende Bilder Petra Sarmiento-Westphal, SG-Pressesprecherin